
Deuxième dimanche ordinaire   A    le 15 janvier 2023 
 
Aprè s avoir fa it adorèr la tèndrèssè dè Dièu dans lè pètit ènfant dè Noè l, l’É glisè nous 
proposè lè tè moignagè dè Jèan Baptistè qui prè sèntè Jè sus au pèuplè. « Voici l’Agneau de 
Dieu,qui enlève le péché du monde : c’est lui le Fils de Dieu ». C’èst sur cè tè moignagè dè Jèan 
Baptistè què s’ouvrè lè prèmièr dimanchè du tèmps ordinairè. Cèttè proclamation rè sumè 
notrè foi : Jè sus èst lè Fils uniquè du Pè rè qui nous sauvè du pè chè  èt dè la mort, pour nous 
donnèr part a  sa viè divinè. Lè Baptistè dè signè Jè sus commè lè Mèssiè qu’on attèndait 
dèpuis dès siè clès. Il pèut l’affirmèr avèc assurancè parcè qu’il a vu dè sès yèux l’Ésprit 
dèscèndrè èt dèmèurèr èn lui, l’Ésprit qui inaugurè unè humanitè  nouvèllè. Lès tèmps 
mèssianiquès sont la . Jèan prè chè la convèrsion pour nous prè parèr a  cè mondè nouvèau 
d’amour. Quelle belle profession de foi du Baptiste ! On peut dire que l’Agneau de Dieu et la 
colombe venant du ciel sont l’image de non-violence et de douceur qui montre la personne 
de Jésus rattachée au monde de Dieu. 
 
La majoritè  du pèuplè d’Israè l attèndait un Mèssiè-Roi : il rè gnèrait a  Jè rusalèm, lè pays 
sèrait libè rè  dè la tutèllè romainè, on connaî trait ènfin la sè curitè , la paix, lè bonhèur. Mais 
un Mèssiè-agnèau, bièn pèu dè gèns èn parlaiènt ! L’Agnèau fait pènsèr a  Pa què, libè rant lè 
pèuplè dè l’èsclavagè, du pè chè  èt qui rè conciliè lès humains avèc Dièu (l’agnèau pascal). 
Cèt Agnèau  choisi èt ènvoyè  par Dièu fait è galèmènt pènsèr au Sèrvitèur dè Dièu dont 
parlè Isaî è pour dirè què cèttè œuvrè dè libè ration sèra accompliè par un innocènt qui 
donnè sa viè pour sauvèr sès frè rès. Jésus meurt la veille de Pâque, au moment où les 
agneaux étaient immolés dans le temple. Ainsi Jésus devient le véritable agneau pascal qui 
ne vient pas pour expier les péchés mais pour les supprimer, et ainsi établir le règne de Dieu, 
un règne de sainteté. Il rèstè què lè pè chè  n’a pas èncorè disparu, rièn apparèmmènt n’a 
changè  dans lè mondè èt lè spèctaclè dè notrè tèmps nè nous fait pas èspè rèr què lès 
chosès puissènt s’arrangèr ! 
 
Én quoi pouvons-nous dirè què Jè sus èst rè èllèmènt lè Mèssiè, lè libè ratèur dè l’humanitè  ? 
Si nous rèstons grèffè s rè solumènt sur lui dans toutès lès circonstancès dè notrè viè, si 
nous nous laissons èn pèrmanèncè guidèr par l’Ésprit dans lèquèl nous sommès plongè s 
au baptè mè, nous pouvons dè couvrir èn nous cèttè libèrtè  nouvèllè èt vivrè commè lui 
l’amour, la gratuitè , lè pardon. Cè tèxtè èst avant tout unè rè vè lation dè Dièu èt dè son 
projèt sur nous, un projèt dè paix èt dè bonhèur. Jean Baptiste le présente comme « celui 
qui enlève le péché du monde », parce que par Jésus ce projet de salut devient possible. 
Comment ? Un jour, un hommè qui aimait sè moquèr dès chrè tièns, dèmanda a  un collè guè 
dè travail : Andrè , pèux-tu m’èxpliquèr commènt Jè sus a fait pour changèr l’èau èn vin ? 
Andrè  rè pondit : jè nè pèux pas t’èxpliquèr commènt il a fait, mais jè sais qu’il y a unè 
dizainè d’annè ès, j’è tais un alcooliquè dè tèstablè, violènt ènvèrs ma fèmmè èt mès ènfants, 
jè dè pènsais plus dè la moitiè  dè mon salairè èn boisson èt ma famillè n’avait pas assèz 
pour vivrè. Un ami m’a aidè  èt il m’a parlè  dè Jè sus. Pètit a  pètit, jè suis dèvènu un 
travaillèur honnè tè èt pacifiquè èt un bon pè rè dè famillè aimant èt chalèurèux. Je ne peux 
pas t’expliquer comment Jésus a changé l’eau en vin, mais je peux te raconter comment il 
changé l’alcoolique que j’étais en bon père de famille. Pour moi, Jésus a vraiment été « 
l’Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde », l’Agneau de Dieu qui a enlevé mon péché à 
moi. Avèc lui, jè rèdis la parolè d’Isaî è : « Ne crains pas, je suis ton Dieu, c’est moi qui t’ai 
choisi, appelé par ton nom. Tu as du prix à mes yeux et je t’aime, ne crains pas car je suis avec 
toi. » Amen. 
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